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令和６年度第１回常滑市教育委員会定例会 

令和６年４月 17 日(水) 

午後１時 30 分 

市役所１階会議室 H 

 

１ 開会 午後１時 30 分 

人事異動による新任者の紹介 

 

２ 前回定例会・臨時会会議録の承認                          

                                「承認」 

３ 会議録署名者の指名                            

「梶田幸司委員」 

４ 出席委員 

  藤田幸恵委員、安井由希子委員、久田孝寛委員、梶田幸司委員、圡方宗広教育長 

 

５ 欠席委員 

  なし 

 

６ 教育長の報告事項 

それでは、教育長の報告事項につきまして、主なものを中心にご報告いたします。 

３月３日の午前は「歩こまいとこなめ」がありました。これにつきましては後ほど担

当から報告があります。午後は「常滑市伝統芸能囃子発表会」に出席しました。今年度

も全てのお囃子を聴きましたが、子供たちの活躍ぶりや練習成果が感じられる演奏に感

動しました。 

３月７・８日には、市議会定例会の一般質問がありました。大川議員からは、電動ろ

くろを使った授業やクラブ活動について、西本議員からは、大規模地震に対する備えに

ついて、岩﨑議員からは、避難訓練の内容と防災ヘルメット着用について、井上議員か

らは、有機給食推進のための連携についてと、みどりの食糧システム戦略における学校

給食における有機農産物の位置づけと役割について、相羽議員からは、新図書館建設に

ついての質問をいただきました。質問に対する教育委員会の答弁内容についてはここで

は割愛いたしますが、大きな印象としては、１月１日にあった能登半島の大地震の影響

を受けた一般質問が多かったなというような印象を受けております。 

11 日と 18 日の予算委員会では、それぞれ３月補正予算案と令和６年度一般会計予算

案が審議され、ともに本会議にて可決されております。 

19 日には小学校卒業式が行われ、私は鬼崎北小学校へ来賓として出席しました。入場

から退場まで、ほとんどの卒業生が中学校で着用するブレザーを着用しており、卒業証

書を受け取る姿は大変凛々しいものがありました。スカートではなくスラックスをはい

ている女子児童が複数名おり、ブレザー導入の意義があったと感じました。 

26 日には常滑幼稚園の閉園式に出席しました。58 年という常滑幼稚園の長い歴史に幕

を閉じることにさみしい気持ちになりました。また保存されていた資料等を拝見し、歴

史の重みを感じました。 

年度が変わり、４月１日には教職員発令通知書及び受入式を行いました。委員の皆様

にも出席していただきました。ありがとうございました。常滑市に着任した教職員の皆

さんには、ぜひ明るい笑顔とあたたかい言葉で子どもたちに向き合ってほしいと思い、
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教育長としての挨拶を述べさせていただきました。 

２日には臨時校長会議と臨時教頭会議を開催し、教育委員会より所管事項を伝達し、

共通理解を図りました。特にコミュニティ・スクール、教員の働き方改革、不登校生徒

対策、地域部活動など、学校と教育委員会が一枚岩となって、よりよい教育の推進をし

ていくことなどをお願いしました。 

３日の午後に行われました知多地方教育事務協議会におきましては、今年度の会長に

東海市教育委員会の石川真理子委員が選出され、今年度の知教協が行う事業計画案や学

校訪問の実施計画案などについて協議いたしました。 

なお、知多教育事務所の所長は、新しく天野拓夫さんが着任されました。丹葉地区江

南市の出身で、昨年度は愛知県教育委員会あいちの学び推進課に勤務されておりました。

前教育事務所長の市川昇先生は、海部地区の愛西市立八開中学校の校長として異動いた

しました。 

４月４日には、小学校で入学式が、５日には中学校で入学始業式に出席しました。ど

の小中学校も新しい転入教職員を迎えてのスタートとなりました。 

今年度もここ数日間は、いくつか気になる小中学校を訪問し、校内の様子、気になる

児童生徒の様子を見たり聞いたりしていますが、今年度もできるだけ学校現場に足を運

び、自分の目で見て、耳で聴いて、学校現場の実態把握に努めたいと思います。 

11 日には全国教育長理事会に出席しました。他の都道府県の教育長から情報を聴いた

り学んだりする絶好の機会だととらえ、がんばりたいと思います。 

16 日には尾張部都市教育長協議会の役員会、総会および教育長会議に出席しました。

会議においては、県教委からは飯田教育長より、中高一貫校、休み方改革、教員の確保、

部活動の地域移行・地域連携など、昨年度に引き続き推進していくという説明があり、

その後も義務教育課、教職員課、社会活動推進課の担当者から説明がありましたが、特

に目新しい内容はありませんでした。強いて一つご紹介いたしますと、今年度の始業式

の時点で名古屋市を除く愛知県内の教員不足数は 132 人であり、昨年度より 22 人不足数

が増え、深刻な状況が続いております。知多管内の始業式時点での教員不足数は 28 人で

あったということです。 

以上、報告を終わります。 

                          

７ 議題 付議事件 

議案第１号 令和６年度常滑市育英奨学金貸与者について 

   学校教育課長：資料に基づき説明。 

  教育長：何かご質問ございませんか。 

  委員全員：ありません。 

  教育長：お認めいただけますでしょうか。 

  委員全員：異議なし。                    

「可決」 

 

議案第２号 令和６年度知多教科用図書採択地区協議会委員の指名について 

  学校教育課長：資料に基づき説明。 

  教育長：何かご質問ございませんか。 

委員全員：ありません。 

教育長：お認めいただけますでしょうか。 

委員全員：異議なし。                       「可決」 
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議案第３号 令和６年度学校運営協議会委員の委嘱について 

学校教育課長：資料に基づき説明。 

  教育長：何かご質問ございませんか。 

  委 員：去年も同じ話があったと思いますが、常滑西小学校長が今年も入っている

ので、校長が推薦するということですが、今年度もまた入っているというこ

とで、去年の時点で話があったのか、今年も流れで校長が入っているのか、

説明をいただきたいと思います。 

  学校教育課長：昨年度も質問いただきましたが、規約上は何ら問題ないということ

で、校長自身も自らを推薦できることになっております。なぜ入っているか

という理由につきましては、今後校長と話をさせていただきたいと思ってお

ります。次回定例会にて改めて報告させていただきます。 

  教育長：他に何か質問はございませんか。 

委員全員：ありません。 

教育長：お認めいただけますでしょうか。 

委員全員：異議なし。  

                                   「可決」 

 

議案第４号 令和６年度常滑市立中学校部活動指導員の委嘱について 

生涯学習スポーツ課長：資料に基づき説明。 

  教育長：何かご質問ございませんか。 

委員全員：ありません。 

教育長：指導員について上限人数はあるのでしょうか。 

生涯学習スポーツ課長：規定上は上限人数等ありませんが、予算上各学校４名、全

体で 16 名で見込んでおります。 

教育長：指導員は年度途中で人数が変わるということはあるのでしょうか。 

生涯学習スポーツ課長：任期は当該年度中としているので、途中で増えても形式上

は年度末で一旦終わりということにはなりますが、途中で増えることも可能

です。 

教育長：お認めいただけますでしょうか。 

委員全員：異議なし。  

                                   「可決」 

 

報告第１号 常滑市共同学校事務室設置要綱の一部改正について 

学校教育課長：資料に基づき説明。 

教育長：何かご質問はございませんか。 

委員全員：ありません。 

                                  「承認」 

 

報告第２号 令和６年度新入学児童・生徒の措置状況について 

学校教育課付課長：資料に基づき説明。 

教育長：何かご質問はございませんか。 

委員全員：ありません。 

                                  「承認」 
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 報告第３号 第 67 回常滑市美術展の開催について 

生涯学習スポーツ課長：資料に基づき説明。 

教育長：何かご質問はございませんか。 

委員全員：ありません。 

                                  「承認」 

 

報告第４号 令和５年度公民館まつりの結果について 

生涯学習スポーツ課長：資料に基づき説明。 

教育長：何かご質問はございませんか。 

委員全員：ありません。 

                                  「承認」 

 

報告第５号 第 35 回歩こまいとこなめふれあいウォーク 2024 の結果について 

生涯学習スポーツ課長：資料に基づき説明。 

教育長：何かご質問はございませんか。 

委員全員：ありません。 

                                  「承認」 

 

報告第５号 令和５年度常滑市教育委員会下半期講演事業(10～３月受付分)について 

生涯学習スポーツ課長：資料に基づき説明。 

教育長：何かご質問はございませんか。 

委員全員：ありません。 

                                  「承認」 

 

８ その他 （諸報告について） 

・ コミュニティ・スクール通信について 

・ ラーケーションについて 

・ 中学校部活動ガイドラインについて 

・ 不祥事について 

・ 生徒数(４/１時点)について 

 

９ 閉会    午後２時２１分 

 

 


